

こうちようしつ 校長室だより 「ぼちぼちいこか」

Vol.33

令和3(2021)年2月5日

大阪市立成育小学校

校長 上玉利 恭子

せつぶん
節分って？ちょうかい
朝会より

2月2日は節分です。2日が節分になるのは124年ぶりだそうです。年によって変わることがあるのは、毎年天文台で計算されているからです。太陽が出ていているのが12時間ちょうどになる日（春分の日・秋分の日）と、最も昼が長い日（夏至）、最も夜が長い日（冬至）の真ん中になる日を4つの季節の始まり（立春・立夏・立秋・立冬）としています。その前の日が「節分（季節の分かれ目）」にあたりますが、春を年の始まりとする考え方から、今では主に立春の前日のことを言います。「大晦日」とちょっと似ています。

豆をまくのは「魔」を「滅する」で「魔滅」や、「魔」の「目」に当てる「魔目」の説があります。鬼は夜中に来るので、豆まきは夜にするといいそうです。鬼が嫌う焼いた鰯の頭（臭いが苦手？）を柊（トゲが目に刺さる）の枝に刺して魔除けにするとか、年齢の数（数え年のこともあります）だけ豆を食べると丈夫になるとか、地域によっても違った習慣もあります。最近では海苔巻き（恵方巻）を食べる習慣もありますね。給食でも、炒り豆や鰯の献立が出ました。日本の伝統行事、大切にしていきたいですね。

暦の上の四季



©weathernews.jp

玄関に注目!!

2月の委員会活動で、玄関の掲示版の上にあいさつの掲示が出来上がりました。ちぎり絵を使った力作です。また、今年度「人権の花運動」でいただいたプランターと鉢植えを外の階段に置きました。早くも芽が出てきています。環境栽培委員会のみなさん、ご苦労様でした！

ほんじつ 本日のおすすめ

じんけん 人権の花運動

法務省が小学校を中心進めている運動です。花を育てる中で生命の尊さを実感し、やさしさと思いやりの心をもつことをねらいとしています。今年は成育小学校にチューリップの球根をいただきました。



成育小学校の
ホームページへ！
(メール登録も
お願いします。)